

Écho-Citoyenneté

EDUCATION À L'ENVIRONNEMENT

UNE PETITE GRAINE SEMÉE CHEZ LES MÔMES

Pour son dixième anniversaire « Graines de Mômes » a investi les Forges de Pyrène à Montgailhard, début avril, où 600 enfants venus de toute l'Ariège ont participé à une journée de sensibilisation autour des thématiques liées à l'environnement et au développement durable avec cette année un focus particulier sur le patrimoine.

« **Q**u'est-ce que le patrimoine ? Comment on l'entretient, le valorise, le transmet ? Qu'est-ce qu'on en fait demain ? » C'est autour de ce fil conducteur que l'ensemble des coordonnateurs de politiques éducatives du département ont bâti durant dix mois une journée ludique mais aussi éducative à l'attention des petits ariégeois. Manifestation « tournante » organisée tous les deux ans sur un territoire différent, elle l'était pour la première fois sur la Communauté d'agglomération Pays Foix-Varilhes sous le pilotage de l'association des Francas du Pays de Foix. De nombreux partenaires et intervenants, spécialistes de l'éducation à l'environnement, ont concocté un programme de découvertes, d'ateliers en ateliers. Une journée qui est aussi l'occasion pour les services éducatifs des territoires d'échanger et de partager les expériences. L'essentiel pour cette

manifestation reste de sensibiliser les plus jeunes aux questions liées au développement durable.

600 enfants de 3 à 12 ans

Près de 600 enfants de 3 à 12 ans en provenance de 25 centres de Loisirs du département ont été accueillis pour cette édition. Armés de leur feuille de route, d'ateliers en ateliers, les enfants ont partagé ensemble des moments festifs autour des thématiques liées à l'environnement et au développement durable. Et partagé également un bon repas essentiellement à partir de produits locaux délivré par la cantine de Foix (700 repas servis). Une éducation citoyenne, enjeu incontournable, car les enfants d'aujourd'hui seront les acteurs de demain. Une petite graine semée pour leur faire appréhender de manière ludique leur environnement social,

culturel et humain aux côtés des autres acteurs éducatifs (enseignants, élus, associatifs, mais aussi les parents,...). In fine, apprendre à mieux se connaître mais aussi mieux comprendre pour agir et à s'épanouir plus tard dans leurs vies de citoyen. « C'était une journée intense, allégée pour les plus petits, mais nous sommes ravis de la joie propagée dans un moment de convivialité festif et ludique qui a permis de partager de belles découvertes, » confie Pascale Blazy, Directrice pédagogique de l'association des Francas du Pays de Foix. Une journée pour faire germer la petite graine qui plus tard transformera ces jeunes en citoyens concernés et responsables, exerçant leurs droits et responsabilités à tous les niveaux « local, national et global » et de contribuer à un monde meilleur. Alors, cultivons la graine.

Sylvain Sastre



Une petite graine semée chez 600 petits ariégeois